

LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

EDICION PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario D. Gonzalo Cerón

PRECIOS
En la Capital á domicilio Ptas. 1.
Provincias, trimestre 4'50

Se publica en las últimas ho-
ras de la tarde todos los días

EL OUDIO

La principal máscara de que se reviste la envidia, es de la máscara del odio.

No hay en este terrible vicio, nada noble, nada grande; el odio reconoce seguramente como principal actor los celos, el no poder dominar al adversario y por tal causa, el odio engendra como consecuencia natural y lógica el sangriento y brutal espíritu de venganza.

Se odia á lo que se conceptua más fuerte; á lo que se imagina que puede vencernos; á lo que se juzga imposible de alcanzar.

Jamás se odian á los seres débiles, incapaces, á los miserables, á los que nada representan.

Ser odiado es ser temido; es un implícito reconocimiento de alguna superioridad en aquel que se odia, aunque se niegue, aunque para ocultar esta pasión se niegue el mérito del adversario.

La emanación suprema del odio está en Satán; odia á Dios, porque reconoce su superioridad inmensa; odia á toda la humanidad, porque sabe que es la obra del Omnipotente y él, con todo su poder infernal no sabría hacer más que un mundo de tinieblas.

Hace el odio en la humanidad estragos; es la causa de los crímenes, de las desconfianzas y recelos de aquellos que lo dejan albergar en su pecho.

Tan brutal es el odio, que borra, destroza y rompe todos los lazos de la carne; que levanta huracanes y tempestades en el corazón de los hombres y los convierte en bestia.

El odio no reconoce el dominio de nadie, quiere ser solo exclusivo; le falta la grandeza que pueda tener la soberbia en algunos momentos á no se satisface nada más que con el exterminio.

Evitar que pueda germinar en nuestros corazones la idea del odio es la obra más meritoria que existe; á ella se deben encaminar todos los esfuerzos, que el día que en la humanidad haya desaparecido el odio, aquel será el que empiece el reinado de la fraternidad entre los hombres.

APUNTES DE MI CARNET

Esta noche debuta en el Principal la compañía que dirige el señor Santoncha con la ópera de Arrieta, *Marina*.

Hé aquí la lista del abono que hay hasta la fecha:

Plateas.—Vda. de Lizaur, don Luciano Bueno, don Antonio M. Pinillos, don Ramón Pérez Ballesteros, don Amaro Duarte, don Miguel Azua, y algunos socios del Casino Gaditano.

Palco 2.º.—Don José Romero y doña Rosario Cerveró.

Butacas.—Don F. Aleman, don J. Soler, don C. Segerdahl, don R. Mato, don Rafael Dolarea, don Salvador María Gatica, doña Milagros Herrera y familia, don Luis Barral y familia, don J. Alvarez Ossorio y familia, don M. del Castillo, don Apolinar Saldaña, don Miguel Prieto y familia, don Juan Reina y señora, don Manuel Durán y familia, don M. Gomez Madrid, don Federico Martínez, don Francisco Beltrami, don Eugenio Agacino y familia, don Manuel Otaño, don Fernando Oca, don Antonio Guerrero y señores de Pasquin.

Tablillas.—Don José Romero y familia, don Santiago Fernandez y don Emilio Elejalde.

Sabemos de muchas personas más que se han abonado despues de adquiridas estas notas y aun de otras que no lo verifican hasta que no empiece la temporada, pero seguramente ésta ha de resultar brillantísima á juzgar por el éxito que la compañía ha obtenido en Málaga y capitales en que ha actuado.

También esta noche se hará el reparto de regalos de las galletas Olivet que anunciamos ayer.

Bastante concurrencia había anoche en todas las secciones del Cinematógrafo del Sr. La Rosa agradando al público las cintas *Ataque y robo de una diligencia* y *Carreras de automóviles Gordon-Benet*.

Esta noche se exhibirán un cuadro tomado del natural y de larga duración titulado *Viaje por los Alpes* y el que tanto agradó la noche del estreno *Escenas del reinado de Luis XIV*.

Con gran actividad se ultiman los ensayos y preparativos que se hacen para el concierto que á beneficio de la viuda del finado director Sr. Tomasi se verificará el martes en la Real Academia Filarmónica de Santa Cecilia.

Profundo sentimiento ha causado en Cádiz el fallecimiento de la señora doña Josefa de la Puente, viuda de Morante, del que dimos cuenta en nuestra hoja de anoche, acaecido en Freznada.

Dicha señora era madre del que en vida fué nuestro querido amigo don Laureano Morante.

A la familia doliente reiteramos nuestro pésame por la desgracia que sufren.

Dicen de Jerez:

En la parroquia del Salvador recibirá hoy las aguas del Bautismo el hermoso

niño que hace pocos días dió á luz la señora de D. Federico Pérez de la Riva.

Será apadrinado por sus tíos los señores de Zulueta, que con ese objeto llegaron ayer de Cádiz.

—Mañana domingo firmarán un contrato de esponsales la bella Srta. Juana Ruiz de Mier y el apreciable joven don Rafael Tejera.

Celebrarán su boda el día 2 del próximo mes de Marzo.

HERNANI.

CARTERA DE NOTICIAS

Vacantes

La *Gaceta* anuncia las vacantes de profesor de carpintería artística de la Escuela Superior de Artes, Industrias y Bellas Artes de Cádiz, y la de profesor especial de metalistería, de la misma Escuela.

El artículo 3.º transitorio

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho; desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán asignados al arma de Infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 2.º transitorio del Reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, so las siguientes: 3 de Agosto de 1892, para los tenientes coroneles; 2 de Enero de 1893, para los comandantes; 25 de Julio de 1892, para los capitanes, y 8 de Noviembre de 1894, para los primeros tenientes.

La exportación de aguardientes y licores.

—Por real orden del ministerio de Hacienda, inserta en la *Gaceta*, se dispone que los fabricantes de aguardientes compuestos y licores, que exporten por un mismo puerto, en la misma expedición de un buque, cantidades de los expresados productos que no sean inferiores á 100 litros, tienen derecho á las devoluciones que concede los preceptos legales que se dejan citados, aunque aquellos se destinen á puertos distintos; entendiéndose aclarado en esta forma el caso 3.º del artículo 236 del reglamento de la renta del alcohol.

El Papa estudia

Asegura el *Corriere della Sera*, diario importantísimo italiano, que el Pontífice, Pío X consagra largas horas todos los días al estudio del idioma francés, que hasta ahora desconocía en absoluto.

El secretario de Estado, monseñor Merry del Val, es el encargado de dirigir al Papa en el estudio.

Pío X ya se aventura á sostener breves conversaciones en francés con los personajes extranjeros que no hablan en italiano.

El cuarto turno en la carrera judicial.

—La *Gaceta* publica la siguiente disposición de Gracia y Justicia:

«Reservada al Gobierno de S. M. por la ley adicional de 14 de Octubre de 1882 la facultad de nombrar para el des-

empeño de Juzgados de entrada á los abogados en quienes concurren condiciones de aptitud, previamente declaradas por la Junta calificadora del poder judicial.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que la provision de vacantes reservadas á los abogados, á que se refiere la real orden de 12 de Septiembre último, se haga en lo sucesivo sin la limitacion que establece la regla 1.ª, caso 3.º de la misma disposicion legal.

De real orden, etc.—Madrid 25 de Enero de 1905.—Ugarte.»

Funcion religiosa

En el día 26 tuvo lugar en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario la Misa con armonium y sermon que todos los meses consagra á su Patrona la nueva congregacion de la Esclavitud de Sta. Ana. La concurrencia era numerosa y grande el fervor de ella durante el religioso acto como al escuchar la elocuente palabra del digno Director de ella D. Juan Machorro al enalsar las glorias de la Santa y estimular á sus esclavas á que prosigan con entusiasmo su culto, tomándola como modelo de vida y costumbres y viendo en ella el tipo perfecto de la madre que supo hacerse digna de la que era escogida por El Eterno para serlo de su Divino Hijo.

La hermosa oracion del Sr. Machorro conmovió profundamente no solo á las Hermanas de la Congregacion, sino á todos los que tuvimos el gusto de escucharlo.

La referida hermandad á pesar de su reciente constitucion, cuenta con buen número de congregantes, y celebra sus cultos en la citada Parroquia.

Fenómeno raro

Un fenómeno singular ha tenido lugar recientemente sobre las costas occidentales de Irlanda, de Ballybunion.

Las rocas de dichas costas, según asegura la revista *Alrededor del Mundo*, azotadas durante muchos siglos por las gigantescas olas del Atlántico, contenían en su interior grandes masas de pirita de hierro y alumbre. La accion continua del mar fué desgastando la piedra, hasta que hace poco el agua llegó á estar en contacto con los citados minerales.

Inmediatamente tuvo lugar una rápida oxidacion que produjo un calor tan intenso, que á poco ardían todas las rocas de Ballybunion.

Durante varias semanas aquella playa ha presentado el aspecto de un inmenso volcán, y grandes nubes de humo y vapor se elevaban en la atmósfera, pudiendo percibirse á gran distancia desde los buques que hacían la travesía desde América á las islas británicas.

El inventor de la pluma

La invencion de la pluma metálica data de 1800, y dicen que se debe á un americano llamado Pellegrine Willanssen, joyero de oficio. Asistía á una escuela nocturna, y no conseguía cortar bien las plumas de ave. Exasperado con esto construyó una pluma de acero para su uso particular; pero era de una sola punta y sus resultados no le satisficieron.

